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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Порядка 200 жителей Таймыра приняли участие в "Марафоне здоровья" в рамках 
"Лыжни России" 

В субботу в Дудинке прошли открытые чемпионат и первенство Таймыра по лыжным 
гонкам. Также в рамках Всероссийской акции "Лыжня России" состоялся массовый забег 
"Марафон здоровья".  

Первой стартовала спортивная эстафета 2+2. В ней приняли участие по пять юниорских 
и взрослых команд, всего 40 спортсменов. Девушки и женщины преодолевали 
полуторакилометровую дистанцию, а юноши и мужчины – трехкилометровую.  

В завершении соревнований состоялся массовый забег на 1,5 км "Марафон здоровья", в 
котором приняли участие порядка 200 человек. Все они стали обладателями лыжных шапочек 
с надписью "Таймыр", рассказали сегодня в администрации муниципального района. 

По итогам эстафеты в командном первенстве среди юниорских команд первое место 
заняла сборная Детско-юношеской спортивной школы по национальным видам спорта имени 
Александра Кизима. Второе место у команды "Таймырский колледж–3". Команда дудинской 
школы №7 стала третьей. Победу в командном чемпионате одержала команда "Полярная 
звезда", на втором месте команда "Соцпомощь", третье место заняла команда "Таймырский 
колледж–1". Победители получили медали, дипломы и кубки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Фитнес-центр «Чайка» возобновляет работу 
 С 21 марта фитнес-центр «Чайка» Дудинского спортивного комплекса возобновляет 
работу. Учреждение было закрыто 16 марта для устранения последствий инцидента – в 10:39 
в помещении сауны, находящейся на первом этаже,  произошло возгорание. 
Благодаря быстрой реакции и слаженным действиям работников фитнес-центра и 
сотрудников пожарно-спасательной части № 138 и отдела пожарной охраны № 4, огонь не 
распространился дальше одного помещения. Возгорание удалось полностью локализовать в 
11:11. Огнём была уничтожена внутренняя отделка помывочной и парилки, закопчены 
потолок и стены первого этажа. Пострадавших нет. Причина возгорания и объем ущерба 
устанавливаются органами дознания. 
 Все виды услуг фитнес-центра, пока он был закрыт, предоставлялись на базе других 
спортивных учреждений МАУ «ДСК». С 21 марта «Чайка» будет работать по стандартному 
расписанию. Дополнительная информация по телефону 3-25-25. 

 
В Дудинке наградили лучших работников ЖКХ 

17 марта в кинодосуговом центре «Арктика» состоялось торжественное мероприятие, 
посвященное празднованию Дня работника жилищно-коммунального хозяйства. В церемонии 
чествования лучших дудинских коммунальщиков, наряду с представителями районной 
администрации и городской общественности, принял участие Глава города Дудинки Юрий 
Гурин.  

Юрий Викторович тепло поздравил собравшихся с профессиональным праздником, 
поблагодарил за нелегкий и крайне ответственный труд и вручил заслуженные награды. За 
высокий профессионализм, образцовое выполнение должностных обязанностей и достойный 
вклад в обеспечение стабильной работы предприятия Благодарственных писем Главы города 
были удостоены начальник расчётно-кассового центра АО «Таймырбыт» Светлана Мальцева,  
начальник отдела труда и заработной платы Наталия Панова и начальник отдела кадров 
акционерного общества Светлана Саенко. 
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Дудинка соревновалась с Кайерканом в плавании 
18 и 19 марта в бассейне «Нептун» проходил открытый чемпионат муниципального 

образования «Город Дудинка» по плаванию. В нём приняли участие 43 спортсмена из 
Дудинки и 15 из Кайеркана. 

 Соревнования проходили на дистанциях 50, 100 и 200 метров различными стилями – 
брасом, баттерфляем, на спине и вольным стилем, и 200 метров комплексным плаванием. 
Среди дудинцев первые места в своих дисциплинах заняли Сабрина Баранова, Анатолий 
Баланда, Влада Деркач, Тимофей Стрелков, Илья Обгорелов и Захар Фирсов. Обладателями 
«золота» также стали шесть спортсменов из Кайеркана. 

 Дудинские ребята занимаются в секции плавания бассейна «Нептун» Дудинского 
спортивного комплекса под руководством тренеров Натальи Мордвинкиной и Натальи 
Щегловой. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Проект стратегии социально-экономического развития края до 2030 года обсуждают 
сегодня в Норильске 

Проект стратегии социально-экономического развития Красноярского рая до 2030 года 
обсуждают сегодня в Норильске. За круглым столом в МФЦ собрались представители органов 
власти Красноярского края, города Норильска, Таймырского муниципального района, 
руководители Заполярного филиала компании "Норникель". Главной задачей собравшиеся 
поставили себе согласование краевого документа со стратегиями развития Норильска и 
Таймыра, а также стратегией градообразующего предприятия. 

 Открывая заседание, заместитель председателя Заксобрания Красноярского края 
Дмитрий Свиридов сказал: "Мы знаем, что экономика без эффективного планирования 
работать не может. Стратегия задает основные направления развития краевой экономики. 
Она дополняется программами, концепциями и прочими документами, позволяющими ее 
реализовать. На сегодня проект стратегии прошел публичные слушания, уже внесен в 
Засобрание края и активно начал обсуждаться на профильных комитетах. Предполагается, 
что в конце апреля Заксобрание на сессии рассмотрит и согласует этот документ. Затем 
правительство края согласует его с федеральными ведомствами, после чего стратегии 
развития края будет утверждена и начнется ее воплощение". 

 Документ участникам круглого стола представил министр экономического развития и 
инвестиционной политики региона Михаил Васильев, сообщивший, что разработка стратегии 
началась два года назад с привлечением ученых Сибирского отделения РАН и при активном 
участии губернатора региона Виктора Толоконского.  

 "Основной ценностью в развитии края мы ставим человека: не развитие самого края, а 
именно развитие человека, живущего в крае и являющегося получателем всех благ в рамках 
осуществления нашей стратегии. Три ключевых социальных приоритета стратегии: 
самореализация, благосостояние, комфортная среда. Три основных экономических 
приоритета: развитие базовых бюджетообразующих отраслей, развитие новой экономики 
(основанной на инновациях, производстве продукции с высокой добавленной стоимостью), 
развитие территориально распределенных отраслей (лесное хозяйство и АПК)", – рассказал 
чиновник, подчеркнув, что итогом реализации стратегии должно стать "высокое качество 
жизни и проживания в крае на базе эффективного развития экономики". 

 Особое внимание в документе уделено экологической тематике, качеству медицинских 
услуг, решению жилищного вопроса, а также развитию культуры и образования. На горизонте 
ближайших 5–7 лет планируется газификация территорий края (речь в документе ведется о 
Центральной группе районов Красноярья). 

 По предварительной оценке, для успешной реализации стратегии потребуется 12–13,5 
трлн. руб., таким объемом средств, по словам министра, должна оперировать экономика 
региона (сейчас собственный объем производства находится на уровне 1,5 трлн. руб. в год). 
        Говоря о развитии северных территорий Красноярья, Михаил Васильев отметил: 
"Государство будет рассчитывать на ресурсный потенциал Севера, т.е. появятся новые 
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субъекты освоения этих территорий. Есть серьезные перспективы по разработке 
нефтегазовых месторождений и месторождений угля. Стратегией предусмотрено развитие 
Северного морского пути, арктических портов Диксона и Хатанги, а также удаленного 
филиала Дудинского порта на мысе Таланау. Для повышения эффективности грузовых и 
пассажирских перевозок водным транспортом требуется оптимизация логистических схем 
людей и грузов, и должно быть обеспечено максимальное привлечение к перевозкам частных 
компаний. С развитием красноярского аэропорта будет продолжена тема трансполярных 
авиационных маршрутов через Северный полюс. Для снижения затрат на воздушные 
перевозки в отдаленных населенных пунктах, в частности на Диксоне и Хатанге, будут 
восстановлены и введены в эксплуатацию посадочные площадки, которые позволят 
отказаться от дорогостоящих вертолетных перевозок. Развитие жилищно-коммунальной 
инфраструктуры будет осуществляться с привлечением средств частных инвесторов на 
условиях государственно-частного партнерства".  

 Предложения норильских властей для включения в стратегию развития края озвучил 
глава города Олег Курилов: "По вопросу обеспечения жильем: в Норильске на сегодня 
себестоимость квадратного метра жилья в 2–5 раз выше, чем рыночная стоимость на 
вторичном рынке. Пока мы жильем обеспечены, но начинать строить нужно уже сейчас, и 
нужны льготы для инвесторов. Чтобы планировать объемы строительства, мы должны четко 
понимать, что у нас происходит с мерзлотой. По транспорту: у нас была идея сделать 
норильский аэропорт, реконструкция которого сейчас ведется, международным, а также вновь 
предлагаем включить в программу развития малой авиации наш поселок Снежногорск, у 
которого до сих пор нет регулярного сообщения с Норильском". 

 Вопрос жилищного строительства как один из ключевых обозначил и руководитель 
администрации Таймырского района Сергей Ткаченко. Чиновник также говорил о 
необходимости предусмотреть в документе развитие пассажирских перевозок водным 
транспортом в период навигации, меры поддержки оленеводов, способы предоставления 
государственных услуг жителям отдаленных поселков, которым сейчас зачастую приходится 
ездить за справками в Норильск, а также усиление государственного регулирования цен на 
продукты питания в таймырских поселках. 

 Заместитель директора Заполярного филиала "Норникеля" по региональной политике и 
корпоративным проектам Вячеслав Щукин подчеркнул: "Понимание направлений развития 
всего Красноярского края, Норильска, Таймыра помогает нам реализовывать 
производственные задачи и осознавать, какие задачи стоит перед компанией. Ценности, 
обозначенные стратегией развития края, совпадают с указанными в стратегии развития 
"Норникеля". Реализация стратегий развития и компании, и края – задача амбициозная, но 
совместными усилиями выполнимая". 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Норильске будут расти огурцы и помидоры. В городе построят тепличный комплекс на 
тысячу тонн овощей в год.  

В текущем году в городе будет построен тепличный комплекс мощностью 200-300 тонн, а 
в следующем - еще один с мощностью тысяча тонн овощей в год, сообщил глава города Олег 
Курилов на обсуждении Стратегии развития Норильска до 2030 года.  

«Оба проекта абсолютно реализуемы, потребность в плодовоовощной продукции в 
Норильске есть», - подчеркнул глава города. Он также добавил, что построят теплицы на 
средства частных инвестиций. Также не исключена поддержка этих проектов Фондом 
развития моногородов. 

«Мы подали заявку в Фонд. Если проекты получат поддержку, то государство вложит в 
инфраструктурное обустройство площадок. Проекты реализуются и без поддержки фонда, но 
хотелось поддержку какую-то получить, чтобы строительство велось не только за счет 
бизнеса», - добавил мэр. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» в апреле может разместить евробонды объемом от $500 млн  
 ГМК «Норильский никель» в апреле может выйти на рынок еврооблигаций с новым 

долларовым размещением. Как сообщили «Интерфаксу» два источника, знакомых с планами 
компании, объем размещения может составить от $500 млн. Окончательное решение о 
сроках и условиях сделки будет приниматься исходя из рыночной конъюнктуры, знают 
собеседники агентства.  

«Компания сейчас встречается с инвесторами в рамках презентации результатов 
деятельности за 2016 г. У "Норникеля" хороший запас ликвидности и достаточно свободных 
кредитных линий с обязательством предоставления для финансирования своей 
деятельности. Компания не делится своими среднесрочными планами по использованию 
различных источников финансирования», – заявил агентству представитель «Норникеля».  

Последний раз компания выходила на рынок евробондов в октябре 2015 г., продав 7-
летние евробонды на $1 млрд с доходностью 6,625%. 

Интерфакс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На обновление транспорта в Красноярске выделят 1,2 млрд рублей 
Губернатор Виктор Толоконский провел встречу в Москве по результатам состоявшегося 

визита в Красноярск президента РФ Владимира Путина. Во время деловой встречи с вице-
премьером Виталием Мутко было решено выделить 600 млн рублей на «обновление 
подвижного состава городского транспорта в Красноярске». Еще такую же сумму необходимо 
потратить из бюджета Красноярского края. Об этом сообщили в пресс-службе регионального 
правительства. 

Во время встречи губернатор отчитался, что в городе уже приступили к подготовке 
спортивной программы Универсиады для зрителей. Культурная программа также находится в 
процессе подготовки, добавил глава региона. 

Вопросы строительства аэроэкспресса до аэропорта «Емельяново» не обсуждались. 
Вероятно, это связано с тем, что ранее Толоконский отложил строительство ветки на 
неопределенный срок. По словам главы региона, новую ветку пока строить нецелесообразно, 
потому что пассажиропоток для аэроэкспресса слишком мал. Перспективу строительства 
ветки губернатор пообещал обсудить после Универсиады. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае зарегистрировали первую коллекторскую фирму  
В Красноярском крае выдано первое свидетельство о внесении сведений в реестр 

юридических лиц, осуществляющих деятельность по возврату просроченной задолженности. 
 Официальные документы от Управления Федеральной службы судебных приставов по 

Красноярскому краю получило ООО «Колизей», зарегистрированное в Красноярске. 
 Напомним, заниматься возвратом задолженности могут только те организации, которые 

включены в государственный реестр.  
 - В соответствии с требованиями действующего законодательства, юридические лица, 

не вошедшие в государственный реестр, или же вошедшие, но работающие с нарушением 
требований Федерального закона №230-ФЗ, будут привлекаться к административной 
ответственности по ст. 14.57 КоАП РФ. Предусмотрены серьезные штрафные санкции — до 2 
000 000 рублей, - говорится в пресс-релизе УФСПП по Красноярскому краю. 

Деловой квартал 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Рубль переукреплен на 10-12% от фундаментальных значений, что является выгодным 
моментом для покупки Минфином валюты у ЦБ для исполнения валютных обязательств 
бюджета, заявил министр финансов Антон Силуанов.  
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"Считаю, что он переукреплен от фундаментальных значений где-то на 10-12%. 
И вы знаете прекрасно, что мы в рамках своих текущих казначейских обязательств закупаем и 
купили уже около $500 млн для текущих нужд, понимая, что сейчас такая операция выгодна 
для исполнения наших обязательств. Мы уже купили $500 млн и сейчас видим, что курс опять 
укрепился, а поскольку понимаем, что от фундаментальных значений курс отклонился на 10-
12%, то сейчас имеет смысл закупить валюту, чтобы обеспечить свои текущие 
обязательства", - отметил Силуанов, сообщает "Интерфакс".  

Бюджет нуждается в валюте для выполнения внешних обязательств. "У нас есть еще 
возможность купить не меньше $1 млрд. Не факт, что мы ею воспользуемся. Это сверх тех 
средств, которые идут на пополнение Резервного фонда", - пояснил министр.  

Глава Федерального казначейства Роман Артюхин заявил ранее, что с 1 марта 
казначейство начало покупать у ЦБ по $50 млн в день для выполнения расходных 
обязательств бюджета. Всего казначейство приобрело $500 млн. Средства понадобились для 
осуществления 2 апреля операций по обслуживанию внешних заимствований.  

Между тем Минфин разделяет сдержанный оптимизм Минэкономразвития относительно 
темпов роста российской экономики в 2017 г. МЭР ожидает роста ВВП в текущем году 
примерно на 2% после падения на 0,2% в 2016 г.  

Прогноз по годовой инфляции у Минфина и Минэкономразвития совпадает. "Мы сейчас в 
условиях укрепления курса рубля. Мы видим, что это влияет и на цены, соответственно 
инфляция снижается достаточно быстро. Мы имеем сейчас 4,4% инфляцию накопленную. 
Поэтому есть все основания говорить, что уровень 4% инфляции вполне реалистичен на 
конец текущего года. Во всяком случае, если никаких изменений у нас серьезных не 
произойдет", - заявил Силуанов.  

"Нам не нужно, чтобы она была ниже, потом выше. Мы должны создавать 
предсказуемые условия работы. Соответственно какой-то волатильности в том, что касается 
инфляции, нам надо стараться избегать. Будем смотреть. На инфляцию много что влияет: 
какой будет урожай и курс. Многое будет зависеть и от цены на нефть, которую мы будем 
иметь в этом году", - пояснил министр.  

Что касается суверенного рейтинга России, то его повышение до инвестиционного 
уровня (агентство S&P улучшило прогноз рейтинга России со "стабильного" до "позитивного") 
"зависит от действий, которые предпринимает правительство, Центральный банк". "Усилия по 
стабилизации ситуации рейтинговые агентства видят, оценивают. Поэтому, если мы примем 
бюджетное правило, сформируем на 2018-2020 гг. бюджет с учетом таких подходов 
бюджетного правила, с учетом контроля за нашими расходными обязательствами и 
потребностями, я считаю, что это будет вполне объективным основанием, для того чтобы 
рейтинговые агентства оценили действия и приняли соответствующие решения. Хотелось бы, 
чтобы это было как можно раньше", - заключил министр. 

"Вести.Экономика". 
 

Россия заняла 49 место из 154 в рейтинге счастья 
Россия заняла 49 место в рейтинге самых счастливых стран мира. Список возглавили 

Норвегия, Дания и Исландия. 
В десятку самых счастливых стран мира также вошли Швейцария, Финляндия, 

Нидерланды, Канада, Новая Зеландия, Австралия и Швеция. 
Россия по сравнению с прошлым годом прибавила семь позиций и заняла 49-е место. 
Самыми несчастливыми странами ученые назвали Центральноафриканскую республику 

(155 место), Бурунди (154), Танзанию (153), Сирию (152), Руанду (151) и Того (150). 
Доклад составляется по заказу ООН. При составлении рейтинга World Happiness Report 

учитывается шесть факторов: ВВП на душу населения; ожидаемая продолжительность жизни; 
социальная поддержка в сложных ситуациях; доверие к правительству; оценка людьми 
свободы принятия решений, касающихся их жизни; а также щедрость (оценивается с точки 
зрения размера пожертвований на благотворительность). 

Infox.ru 
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Число самоубийств в России выросло на 60% 
В 2016 году число самоубийств в России выросло почти на 60 % — такие данные 

сегодня распространили федеральные СМИ со ссылкой на уполномоченного при президенте 
страны по правам ребенка Анну Кузнецову. 

«С 2011 по 2015 год количество самоубийств в стране стабильно снижалось на 10 % в 
год. Но в 2016 году наблюдается рост на 57 %. Мы резко откатились назад на пять лет», — 
сказала она в ходе селекторного совещания в Национальном центре управления в кризисных 
ситуациях МЧС России. По мнению Кузнецовой, одной из основных причин этого является 
«лавинообразное распространение „групп смерти“ в соцсетях». 

Омбудсмен также указала на существующие проблемы в сфере борьбы со 
сложившейся ситуацией — в частности, в прошлом учебном году 47 % школ в России не 
имели в своем штате педагогов-психологов. По ее словам, для решения проблемы 
самоубийств нужно совершенствовать нормативно-правовую базу, методическое 
обеспечение и повышать доступность помощи специалистов. 

Newsland 
 

Все меньше россиян находят деньги на стартовый взнос по ипотеке     
Около 30% жителей страны, которые хотели бы купить квартиру в ипотеку, не могут 

накопить денег на первоначальный взнос. Поэтому спрашивают в банках кредиты вообще без 
стартового платежа, пишет "Российская газета".  

При этом за последние месяцы стоимость ипотеки в нашей стране заметно снизилась. 
Сейчас процентные ставки, от размера которых зависит, сколько заемщик заплатит банку за 
пользование его деньгами, находятся на исторически низком уровне.  

По разным прогнозам, средняя ставка может опуститься до 10-11% годовых. Это сделает 
ипотеку еще более привлекательной и повысит спрос на нее, уверены большинство 
экспертов.  

Однако с утверждением о том, что решение граждан - брать или не брать ипотеку - 
определяется исключительно величиной ставок, оказывается, можно поспорить.  

Специалисты проанализировали структуру ипотечных сделок на рынке нового жилья и 
выяснили, что для многих заемщиков сейчас гораздо важнее вовсе не величина ставки, а 
размер первоначального взноса по кредиту. Точнее, даже полное его отсутствие, поскольку 
около трети желающих купить жилье не могут накопить денег на стартовый платеж.  

Он, как правило, составляет не меньше 15-20% всей стоимости квартиры. По столичным 
ценам это минимум полмиллиона рублей. В регионах меньше, но там и зарплаты ниже.  

Поэтому когда есть возможность приобрести квадратные метры в кредит с нулевым 
взносом, граждане ее используют. На таких условиях совершается примерно 15-20% сделок.  

"Все чаще покупатели ориентируются на программы с минимальным стартовым 
платежом. Даже несмотря на то, что в этом случае им придется выплачивать более высокие 
проценты по кредиту", - констатирует Евгения Акимова, гендиректор IKON Development. 
Однако получить одобрение на ипотеку с нулевым платежом можно, если платежи по кредиту 
не превышают 45% среднемесячного дохода, уточняет Акимова.  

За последние три года реальные доходы населения снизились на 9,5%, неудивительно, 
что все больше граждан делают выбор в пользу подобных программ, добавляет Мария 
Литинецкая, управляющий партнер "Метриум Групп". Тем не менее тренд пока не стал 
массовым.  

Некоторые банки предлагают потенциальным заемщикам, у которых нет денег на 
стартовый взнос по ипотеке, дополнительные программы. Например, кредит на 
первоначальный платеж сроком один или два года и ставками от 12,5% годовых. Кроме того, 
для оплаты первоначального взноса банки принимают средства материнского капитала. Хотя 
в Москве и других крупных городах маткапитала на стартовый платеж все равно оказывается 
недостаточно. 

 Финмаркет 
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7. РАЗНОЕ 
 

Россиян ждут новые поборы  
У правительства нынче новое развлечение - игра в налоги. Особенно увлекательной 

игрушкой они оказались в руках Минфина. Вот и тешится ведомство без остановки: нужно 
пополнить бюджет - меняем налоги, поставили задачу вывести бизнес из тени - опять 
беремся за налоги, пришла пора избавляться от неравенства в обществе - снова на налоги 
одна надежда. Вот только однообразие предложений удручает: все так или иначе сводится к 
повышению налоговой нагрузки. 

Началась эта свистопляска еще с последнего послания Президента Федеральному 
Собранию. Тогда Путин иронично отметил страх Силуанова перед снижением налогов. Да 
такой силы страх, что министр финансов даже просил Владимира Владимировича не 
озвучивать то, как хорошо налоговые льготы повлияли на сферу IT. Однако тогда Путин четко 
всё расставил по своим местам, и снижению налогов был дан зелёный свет. 

Впрочем в Минфине призыв президента истолковали как-то слишком по-своему, 
специфично, буквально в стиле "он художник, он так видит". Начали с обсуждения налога на 
роскошь, потом взялись за повышение НДФЛ до 15% в случае отказа от выплат в 
индивидуальный пенсионный капитал (а платить, естественно, никто не жаждет – вера в 
пенсии утрачена давно и надолго), а теперь вот предлагают повысить НДС до 22%. 

Единственное исключение – предлагают освободить от налогов лица, являющиеся 
резидентами других государств и  попавшие под санкции. Но простым людям подобные 
поблажки не грозят. Чтобы попасть в число таких "льготников", нужно владеть очень крупным 
бизнесом (возможно, и по результатам сомнительной приватизации 90-х), иметь тесные 
отношения с властью и второе гражданство. Хорошо, что про отмену импортных пошлин для 
яхт пока не вспоминают… Так что же ждет нас, простых смертных? 

Скорее всего, первым делом воплотят в жизнь намерение о снижении социальных 
отчислений в Пенсионный фонд и Фонд социального страхования до 22% с параллельным 
повышением НДС с 18% до 22%. 

На практике налоговый манёвр "22/22" выглядит следующим образом. Во-первых, 
предприниматели будут меньше платить отчислений в социальные фонды за своих 
сотрудников. Сейчас отчисления в пенсионный фонд и фонд социального страхования 
составляют 30%. Снижение этих выплат – действительно хорошая новость. Именно ради 
экономии на этих отчислениях некоторых сотрудников не оформляют в штат, или 
приписывают им минимальную зарплату "для галочки", а всю остальную часть платят в 
конвертах. Снижение сборов, конечно, не выведет весь бизнес из тени, поскольку этот сектор 
экономики у нас слишком большой – 11% сотрудников вообще никак не оформлены, а более 
40% работоспособного населения так или иначе связаны с теневым сектором. Но подвижки в 
вопросе легализации предпринимательской деятельности точно будут. Люди уходят в тень 
просто оттого, что других вариантов выживания нет. Будут условия для нормального ведения 
бизнеса лучше, будет и "белое" оформление. 

Однако, по логике Минфина, допустить снижение поборов с населения – 
непозволительная роскошь, несмотря даже на гигантские российские золотовалютные 
запасы… По задумке кабмина, повышение НДС до 22% должно компенсировать снижение 
социальных отчислений. Но если посмотреть на объёмы, которые финансовое ведомство 
собирается компенсировать повышением налога на добавленную стоимость, то либо выход 
бизнеса из тени не ожидается, либо нас вводят в заблуждение, и под шумок просто 
стараются снова засунуть руку в карманы россиян. 

Прибавка этих 4% к стоимости товара может очень болезненно сказаться и на 
потребителях, и на производителях. Реальные располагаемые доходы населения и так в 
прошлом году сократились на 5,9%, и не имеют очевидной тенденции к росту. А тут еще 
повышение цен из-за новых ставок НДС! На поясах, которые у нас принято затягивать, 
придётся делать новые дырки…Объёмы розничной торговли в 2016 году упали на 5,2%, и это 
не только из-за того, что люди стали предпочитать более дешёвые товары и продукты, но и 
потому, что вообще стали меньше потреблять (физический объём проданных товаров в 2015 
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году сократился на 10,3%, даже еды купили на 9% меньше...). В 2017 году свои шесть соток с 
грядками не потеряют своей актуальности. 

Чтобы хоть как-то поддержать спрос и не остаться у разбитого корыта, предприниматели 
будут вынуждены снижать отпускные цены, жертвуя прибылью. Может быть, тогда бизнесу и 
населению дадут доступный капитал? Не тут-то было! Повышение НДС, по прогнозам 
Минфина, должно привести к росту инфляции на 2%. А значит, прощай снижение ключевой 
ставки ЦБ, и дешёвые кредиты, которые могли бы подстегнуть экономику к росту... 

И самое главное – в такой ситуации практически не изменится соотношение отчислений 
в пользу государства прибыли. Сейчас, по подсчётам Всемирного банка (отечественная 
аналитика не полная и хитро не включает десятки неналоговых платежей), в России бизнес 
вынужден платить примерно 47% от прибыли – очень много. Удивительно, но даже Антон 
Силуанов признал, что финансовая нагрузка в России одна из самых высоких в мире. Но 
признать, в нашем случае, - не значит начать исправлять. Оптимальной же нагрузкой, если 
верить исследованиям, например, Высшей школы экономики, являются значения, близкие к 
30%. Тогда достигается наилучший баланс между заинтересованностью бизнеса в легальной 
работе и сборами в бюджет. Так что сейчас у нас нагрузка вопреки фундаментальным 
исследованиям в 1,5 раза выше оптимальной. И при этом мы ждем новых повышений 
налогов. Игнорируется не только свой (вот в Омской области решили продлить налоговые 
каникулы, поскольку предыдущая программа позволила поднять собираемость налогов с 
индивидуальных предпринимателей на упрощённой схеме на 10%), но и зарубежный опыт. 

А зря. Ведь примеров немало, и все они очень наглядные. Так, во время недолгого 
правления Джона Кеннеди в начале 60-х снижение налогов в Америке практически 
моментально дало плоды, и привело к росту ВВП на 3,74%. Мы же пока о таких темпах роста 
можем только мечтать. Но еще более убедительный результат был достигнут Рональдом 
Рейганом. Оставив за скобками противостояние с СССР, стоит признать: экономическая 
модель 40-го президента США оказалась успешной. Снижение подоходного налога на 23% 
привело к созданию 40 млн новых рабочих мест и бурному росту экономики. Вообще США, 
пережившие множество налоговых реформ, опытным путем доказали, что повышение 
налогов, соответствующее 1% ВВП, ведёт к снижению фактического ВВП на 3%. 

Через волну снижения налоговых ставок прошли многие европейские страны в уже 
более понятное нам время XXI века, в Бразилии в 2015 году вообще отменили налог на 
персонал, и это положительно сказалось на деловой активности. Кроме того, снижение 
финансовой нагрузки ведёт к росту потока иностранных инвестиций в страну. А Минфин всё 
это отрицает, так же, как священная инквизиция отрицала инакомыслие как ересь во времена 
Средневековья. 

Логика у предстоящего налогового маневра только одна – косвенные налоги проще 
собирать. От уплаты НДФЛ и социальных сборов еще как-то можно уклоняться, избегая 
официального оформления сотрудников, а вот НДС исправно оплатят потребители. Да, на 
какой-то короткий срок, государство, может быть, и останется в плюсе. Но лишь до того 
момента, пока не начнет сказываться негативное влияние нововведений. 

Лицемерие, с которым работает правительство – вот главный бич нашей экономики. 
Сначала во всеуслышание декларируется сдерживание налогов, а в итоге налоги сильным 
мира сего прощаются (и даже могут быть компенсированы налоги с 2014 года), а простые 
люди получают повышение за повышением. Такой вот прямо-таки "сеньор Помидор", который 
ввел налог на воздух, успевая попутно возмутиться тем, что людям стало "дорого дышать". 
Называть черное белым, а белое черным, конечно, удобно. А главное, что не нужно 
проявлять особенных усилий: главное – казна полна, а народ… как-нибудь, да прокормится. 

Но это не может длиться долго – экономика не будет развиваться, люди не станут лучше 
жить. В общем, дышать не по карману. Рано или поздно Минфину придётся разработать 
программу именно снижения налогов без всяких попутных выкрутасов. Вот только, если 
нынешний министр так и останется глух к окружающему миру – к народу, бизнесу, и даже 
президенту, то реформы будет проводить уже совсем другой человек. Все ведь помнят, что 
сеньор Помидор то в итоге плохо кончил. 

«Утро» 
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Гарри Поттер и большевики 

Как на Украине с коррумпированными олигархами беззаветно сражаются 
коррумпированные олигархи, так и у нас про «сменяемость власти» громче всего кричат те, 
кто десятилетиями ведут свои партии от провала к провалу – но не готовы подвинуться ни на 
сантиметр. 
        99 с небольшим лет назад партия большевиков взяла власть под лозунгами «Землю – 
крестьянам, фабрики – рабочим!».  

В целом лозунги были не так уж принципиальны, поскольку побеждали большевики не на 
выборах. В Советах большинство составляли меньшевики и эсеры. На выборах в 
Учредительное собрание большинство также взяли эсеры.  

Главное, что у было у большевиков – это готовность взять власть и проводить в жизнь 
свою повестку дня. Именно поэтому в итоге они победили. Помещики своей земли лишились, 
как и капиталисты – фабрик. Приобрели ли их крестьяне и рабочие?  

Вопрос дискуссионный. Я вот думаю, что нет.  
Столетие революционного года будоражит кровь многим политикам.  
Хорошо, что в 2017 году среди подавляющего большинства политических сил, за 

исключением крайне малочисленных маргиналов, есть базовое неприятие революционного 
сценария развития.  

Плохо, что у оппозиции, претендующей на голоса и симпатии образованной и 
зарабатывающей больше среднего части населения, не было и до сих пор нет сколько-нибудь 
разумной политической программы.  

Заявление Григория Явлинского о желании раздать землю – даже не крестьянам, а всем 
гражданам России – явный парафраз большевистского лозунга.  

 Впрочем, это не единственное сходство «Яблока» – да и не только его, а большинства 
других либеральных партий – с РСДРП начала прошлого века.  

Еще они близки постоянной, ожесточенной и изощренной внутрипартийной борьбой. Да, 
внутривидовая конкуренция, безусловно, ожесточеннее межвидовой, но нельзя же до такой 
степени переносить законы животного мира в политику.  

Поиск аналогий между современными либералами и революционерами столетней 
давности – как большевиками, так и другими партиями – можно было бы с успехом 
продолжить, если бы не одно ключевое отличие Ленина сотоварищи в 1917 году, 
выделяющее его как среди современников, так и среди потомков. Это готовность взять власть 
и проводить в жизнь свою повестку дня.  

Мы это уже говорили? Да, и готовы повторить столько раз, сколько потребуется.  
Потому что только политическая сила, в любой момент готовая взять власть (ну и вы в 

курсе, что делать дальше), способна полноценно существовать и развиваться в политической 
реальности. Все остальные будут загнивать с разной скоростью и испускаемыми ароматами – 
но в любом случае разлагаться.  

Регулярные победы «Единой России» на федеральных и региональных выборах в 
либеральных кругах принято связывать исключительно с административным ресурсом и 
телевизионной пропагандой, но давайте сравним, кто возглавлял список партии на 
избирательных кампаниях 21 века.  

2003 год – Борис Грызлов, Сергей Шойгу, Юрий Лужков. 2007 год – Владимир Путин. 
2011 год – Дмитрий Медведев. 2016 год – Дмитрий Медведев.  

Получается, что 2016 год стал первым, когда партия власти сочла возможным выставить 
того же человека, что и на предыдущих выборах, во главе своего списка.  

Притом что и сам список, в результате предварительного голосования, обновился самым 
серьезным образом.  

Кто возглавлял все эти годы список «Яблока», наверное, напоминать не надо. Как и 
других, более удачливых, но все равно набиравших несравненно меньше «Единой России» 
оппозиционных партий.  

Получается забавная, но, увы, традиционная для постсоветских стран слегка абсурдная 
политическая картина: как на Украине с коррумпированными олигархами беззаветно 
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сражаются коррумпированные олигархи, как в «дружественной» Белоруссии выдают 
третьим странам российских граждан по надуманным обвинениям, так и у нас про 
«сменяемость власти» и «демократизацию государства» громче всего кричат те, кто 
десятилетиями ведут свои партии от провала к провалу, но не готовы подвинуться ни на 
сантиметр.  

И, разумеется, не готовы взять на себя ответственность хоть за что-нибудь.  
Это не было бы так печально, если бы появлялись новые разумные политические силы – 

но ведь и тут пока что не видно ни малейшего повода для оптимизма. «Партия Роста» стала 
посмешищем в ходе прошлогодней избирательной кампании, затихла на зиму, а весной 
выпустила ролик, где ее лидер летает над Москвой.  

Вместо того чтобы после скептической реакции профессионалов убрать это видео куда 
подальше и сделать вид, что ничего не было, представители партии выступили с заявлением, 
что, оказывается, все еще веселее. Борис Титов должен был летать на метле.  

Поскольку 1 апреля еще не наступило, да и шутка не смешная, то приходится сделать 
вывод, что это они всерьез. На кого может быть рассчитана подобная агитация? Как они 
видят своих избирателей? Гарри Поттер – гражданин Великобритании и за Бориса Титова 
проголосовать не сможет при всем желании.  

Избиратель у партий, выступающих за уменьшение административных барьеров, 
снижение налогов, поддержку свободы слова, дружественные отношения с соседями в 
России, как и в любой стране мира, есть.  

Проблема в том, что якобы либеральные партии, выступающие под этими лозунгами, 
гораздо лучше представляют себе психологический портрет Гарри Поттера, нежели своего 
избирателя.  

Вряд ли это происходит от глупости – да точно нет – все-таки эти партии возглавляют 
люди с высшим образованием, в них входят успешные бизнесмены, сумевшие заработать 
миллионы долларов.  

Проблема в одном.  
Ну да, вы уже, наверное, догадались, в чем именно. Они не готовы взять власть и 

проводить в жизнь свою повестку дня. Те, кто идет на выборы, чтобы «договариваться», 
чтобы «влиять», чтобы «торговаться», чтобы «донести наши идеи до власти» и т. п., и т. д. 
всегда будут проигрывать с более или менее разгромным счетом.  

Гарри Поттер вышел против Воландеморта, чтобы победить. И большевики 25 октября 
1917 года взяли Зимний дворец, чтобы править.  

Пока же наши оппозиционные лидеры больше напоминают Златопуста Локонса и 
говорунов из Партии народной свободы (они же кадеты), заниматься обновлением власти и 
демократизацией страны придется «Единой России». Больше просто некому. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 28 ▼ 0, 65 

EUR 61, 70 ▼ 0, 68 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


